

23-4-16

**ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE EN EL REINO UNIDO:
MINUTAS DE CONVERSACION Y BIOGRAFIAS**

REUNION CON LIDER OPOSICION NEIL KINNOCK

JUEVES 11 DE ABRIL

15:45-16:10: Reunión del presidente Aylwin con el líder de la oposición, Rt. Hon. Neil Kinnock Mp.

Duración: 20 minutos

a. Política chilena.

Kinnock es el presidente del Partido Laborista por lo que es de esperar que plantee temas relacionados con los derechos humanos. (Informe Rettig)

-Destacar su importancia y finalidad que el Informe Rettig contribuya a la reconciliación de los chilenos. Compromiso irrevocable con los derechos humanos. Interés en mirar hacia el futuro más que hacia el pasado, tal como lo supo hacer Europa.

- Breve descripción de la situación política, económica y social en Chile
- Consolidación del proceso democrático y una economía social de mercado
- Búsqueda de políticas de consenso.
- Importancia que tiene para la Comunidad Internacional que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas bilaterales

-Destacar la importancia que se le conceden a los vinculaciones bilaterales para el fortalecimiento de las instituciones democráticas (intercambio entre partidos políticos, Fuerzas Armadas, etc). (EL líder laborista posiblemente se referirá a las relaciones entre las Fuerzas Armadas chilenas y británicas).

-Destacar la importancia que tiene el nivel de inversiones del Reino Unido en Chile, tanto por concepto de DL 600 como por vía del Capítulo XIX, y el interés porque Este se incremente más aún.

-Mencionar que en el transcurso de 1991 se iniciarán conversaciones en relación a un Convenio de Protección y Promoción de Inversiones.

-Poner de manifiesto el hecho de que Londres constituye la segunda plaza financiera después de Nueva York para Chile por concepto de Deuda Externa Pública con bancos privados (880 millones de dólares, aproximadamente).

c. Temas de carácter general

- Mencionar el interés que tiene para Chile el acceso a los créditos del Banco Europeo de Inversiones, para financiar grandes proyectos de desarrollo. (El Consejo de Ministros de la CEE aprobó la apertura del Banco Europeo de Inversiones, para recibir proyectos de terceros países, donde se entiende que existe un interés especial por Chile.) El Reino Unido no tuvo especial interés en la apertura del BEI para Chile, a

diferencia de España e Italia.

-En el caso GATT, plantear que Chile, al igual que el Reino Unido, es partidario del libre comercio. En este sentido, señalar la necesidad de que en las negociaciones en el marco del GATT, se llegue a un acuerdo. El principal problema que ha entrabado estas negociaciones, ha sido el Programa Agrícola Común (PAC) de la CEE. **El Reino Unido, al igual que Alemania y los Países Bajos, está preocupado por un eventual fracaso de las negociaciones GATT (Ronda Uruguay).**

-Frente a las tendencias proteccionistas, es importante lograr el apoyo para evitar presiones que buscan fijar cuotas "voluntarias" (caso manzanas). Manifiestar el deseo de ampliar las líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.

-Referirse a los lazos entre la CEE y América latina, destacando la **importancia del Grupo de Río como interlocutor válido**. Mencionar el interés de Chile en que el Reino Unido participe de manera más activa en las relaciones entre Europa y América latina. **Hasta ahora, Kinnock ha sido muy reticente a este tema.**

BIOGRAFIA DE NEIL KINNOCK

-Nació en Gales en 1942, donde se educó, obteniendo un Diploma en Educación y se graduó en Relaciones Industriales e Historia. Casado, tiene un hijo y una hija.

-Parlamentario del Partido Laborista por el distrito de Iswyn (Gales), es el líder de la oposición en la Cámara de los Comunes.

-Fue elegido por primera vez como parlamentario en 1970, habiendo participado en diversos comités de la Cámara. Entre 1974 y 1975 fue Secretario Privado del Secretario de Estado para el Empleo.

-Desde 1978 hasta ahora ha sido miembro del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Laborista, partido al cual ingresó a los 15 años de edad.

-En 1983 fue elegido como Líder del Partido Laborista.

-Aunque hasta la fecha no ha podido acceder al poder, Kinnock ha sido el mentor de importantes cambios en el laborismo, permitiendo que se le considere como alternativa viable de poder.

-Es de destacar la labor realizada contra los sectores más izquierdistas de su partido a fin de dejar sin efecto la política de desarme unilateral en defensa y asumir una política menos estatista en el campo económico.

REUNION CON SECRETARIO DE ESTADO DE RELACIONES EXTERIORES

JUEVES 11 DE ABRIL

16:15: Reunión del presidente Aylwin con el Secretario de Estado de Relaciones Exteriores, Rt. Hon. Douglas Hurd Mp.

Duración: 25 minutos

a. Política chilena.

- Breve descripción de la situación política, económica y social en Chile
- Consolidación del proceso democrático y una economía social de mercado
- Búsqueda de políticas de consenso.
- Importancia que tiene para la Comunidad Internacional que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas bilaterales

-Destacar el ofrecimiento hecho por el Reino Unido de actuar como portavoz de los intereses chilenos ante la CEE.

-Destacar la importancia que tiene el nivel de inversiones del Reino Unido en Chile, tanto por concepto de DL 600 como por vía del Capítulo XIX y el interés porque Este se incremente más aún.

-Mencionar que en el transcurso de 1991 se iniciarán conversaciones en relación a un Convenio de Protección y Promoción de Inversiones.

-Destacar la necesidad de contar con el apoyo del Reino Unido en la promoción de la transferencia de tecnología a nuestro país.

-Poner de manifiesto el hecho de que Londres constituye la segunda plaza financiera después de Nueva York para Chile por concepto de Deuda Externa Pública con bancos privados (880 millones de dólares, aproximadamente).

-Recalcar el flujo de cooperación que se está llevando a cabo a través del Consejo Británico en diversos ámbitos, en especial los científicos y tecnológicos. Se espera incrementos de las becas (actualmente 10)

-Manifestar nuestra satisfacción por las corrientes comerciales entre Chile y Gran Bretaña, el segundo socio comercial en Europa. Con el Reino Unido existe lentitud para autorizar la importación de productos avícolas y la prohibición de importar licores "inmaduros" entre los que se encuentra el pisco chileno. (Chile le aplica un impuesto al whisky más alto que el ~~promedio internacional~~).

15% general y que se aplica a otros licores.

adicional

-Como las competencias comerciales están radicadas en la CEE, los problemas comerciales que surgen a este nivel y que afectan gravemente a nuestro comercio son:

*arancel externo más alto que los países de América del Norte y de la región Asia-Pacífico;

*tratos discriminatorios (como las preferencias que la CEE otorga a los países de la EFTA, a los de la Convención de Lomé y, recientemente, su extensión solo a países latinoamericanos afectados por el narcotráfico);

*arancel progresivo de acuerdo con la mayor elaboración de los productos, lo cual atenta contra nuestra posibilidad de exportar productos más elaborados;

*proteccionismo tarifario y para-tarifarios para los productos hortofrutícolas y a los alimentos elaborados;

*prohibición que posee sobre textiles chilenos y productos de confección, por no ser Chile del Acuerdo Multifibras.

-Agrava estos problemas la falta de procedimientos adecuados de negociación y la dificultad de la CEE para modificar decisiones tomadas. Manifiesta esperanza que la Comisión Mixta creada en el Acuerdo Marco pueda flexibilizar estas situaciones.

c. Temas de carácter general

- Mencionar el interés que tiene para Chile el acceso a los créditos del Banco Europeo de Inversiones, para financiar grandes proyectos de desarrollo. El Consejo de Ministros de la CEE aprobó la apertura del Banco Europeo de Inversiones, para recibir proyectos de terceros países, donde se entiende que existe un interés especial por Chile. **El Reino Unido no tuvo especial interés en la apertura del BEI para Chile, a diferencia de**

España e Italia.

-En el caso GATT, plantear que Chile, al igual que el Reino Unido, es partidario del libre comercio, En este sentido, señalar la necesidad de que en las negociaciones en el marco del GATT, se llegue a un acuerdo. El principal problema que ha entrabado estas negociaciones, ha sido el Programa Agrícola Común (PAC) de la CEE. **El Reino Unido, al igual que Alemania y los Países Bajos, está preocupado por un eventual fracaso de las negociaciones GATT (Ronda Uruguay).**

-Frente a las tendencias proteccionistas, es importante lograr el apoyo para evitar presiones que buscan fijar cuotas "voluntarias" (caso manzanas). Manifestar el deseo de ampliar las líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.

-Referirse a los lazos entre la CEE y América latina, destacando la importancia del Grupo de Río como interlocutor válido. Mencionar el interés de Chile en que el Reino Unido participe de manera más activa en las relaciones entre Europa y América latina.

-Interés en la "Iniciativa para las Américas" del presidente Bush. Este tema es de obvio interés para la CEE. Explicar que Chile mantiene una postura flexible y gradual frente al tema de la integración y referirse a los acuerdos de complementación económica como un buen sistema para asentar las bases de una integración latinoamericana pragmática y constructiva.

- Establecer cooperación a nivel FFAA como ayuda a establecer relaciones GOB Civil-FFAA.
Programas estudios Académicos

BIOGRAFIA DE DOUGLAS HURD

-Parlamentario conservador por el distrito de Witney, es Secretario de Estado Para las Relaciones Exteriores desde octubre de 1989.

-Casado tiene tres hijos de su primer matrimonio y un hijo y una hija de su segundo matrimonio.

-Nació en 1930 y se educó en Eton y Cambridge, donde se graduó en Historia.

-En 1952 ingresó al Servicio Diplomático, habiendo servido en Pekín, ONU y Roma.

-En 1966 abandonó la diplomacia, optando por la carrera política al interior del Partido Conservador.

-Desde 1966 hasta 1974 actuó como Secretario Privado de Edward Heath, quien ocupaba el cargo de Líder de la Oposición y posteriormente de Primer Ministro.

-En 1974 es elegido parlamentario conservador.

-En 1979 regresó a Relaciones Exteriores, esta vez como Ministro. Posteriormente ocupó el cargo de Ministro del Interior.

-A partir de 1984 es elevado al rango de Secretario de Estado, habiendo desempeñado ese cargo en las carteras de Irlanda del Norte (1984), Interior (1985) y Relaciones Exteriores (desde 1989).

-Es reconocido como un hábil y experimentado diplomático y ha sido determinante en el cambio de giro que ha experimentado la política exterior británica, especialmente en lo relacionado con Europa.

REUNION CON EL PRIMER MINISTRO JOHN MAJOR

JUEVES 11 DE ABRIL

17:00: Reunión del presidente Aylwin con el Primer Ministro John Major.

Duración: 45 minutos

a. Política chilena.

- Breve descripción de la situación política, económica y social en Chile
- Consolidación del proceso democrático y una economía social de mercado
- Búsqueda de políticas de consenso.
- Importancia que tiene para la Comunidad Internacional que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas bilaterales

- Destacar vínculos tradicionales entre el Reino Unido y Chile. Inmigración inglesa. Intereses económicos. Coincidencias políticas.
- Destacar el ofrecimiento hecho por el Reino Unido de actuar como portavoz de los intereses chilenos ante la CEE.

-Destacar la importancia que tiene el nivel de inversiones del Reino Unido en Chile, tanto por concepto de DL 600 como por vía del Capítulo XIX y el interés porque éste se incremente más aún.

-Mencionar que en el transcurso de 1991 se iniciarán conversaciones en relación a un Convenio de Protección y Promoción de Inversiones.

-Destacar la necesidad de contar con el apoyo del Reino Unido en la promoción de la transferencia de tecnología a nuestro país.

-Poner de manifiesto el hecho de que Londres constituye la segunda plaza financiera después de Nueva York para Chile por concepto de Deuda Externa Pública con bancos privados (880 millones de dólares, aproximadamente).

-Recalcar la necesidad de aumentar el flujo de cooperación que se está llevando a cabo a través del Consejo Británico en diversos ámbitos, en especial los científicos y tecnológicos. **Este flujo es actualmente muy reducido.**

-Manifestar nuestra satisfacción por las corrientes comerciales entre Chile y Gran Bretaña, el segundo socio comercial en Europa. Con el Reino Unido existe lentitud para autorizar la importación de productos avícolas y la prohibición de importar licores "inmaduros" entre los que se encuentra el pisco chileno. (Chile le aplica un impuesto al whisky más alto que el promedio internacional).

-Como las competencias comerciales están radicadas en la CEE, los problemas comerciales que surgen a este nivel y que afectan gravemente a nuestro comercio son:

*arancel externo más alto que los países de América del Norte y de la región Asia-Pacífico;

*tratos discriminatorios (como las preferencias que la CEE otorga a los países de la EFTA, a los de la Convención de Lomé y, recientemente, su extensión solo a países latinoamericanos afectados por el narcotráfico);

*arancel progresivo de acuerdo con la mayor elaboración de los productos, lo cual atenta contra nuestra posibilidad de exportar productos más elaborados;

*proteccionismo tarifario y para-tarifarios para los productos hortofrutícolas y a los alimentos elaborados;

*prohibición que posee sobre textiles chilenos y productos de confección, por no ser Chile del Acuerdo Multifibras.

-Agrava estos problemas la falta de procedimientos adecuados de negociación y la dificultad de la CEE para modificar decisiones tomadas. Manifiesta esperanza que la Comisión Mixta creada en el Acuerdo Marco pueda flexibilizar estas situaciones.

-Plantear el interés de Chile por identificar un gran proyecto en materia de medio ambiente. Por ejemplo, la descontaminación ambiental de Santiago. Respecto a este punto es probable que la parte británica haga referencia al ofrecimiento realizado por una empresa privada de ese país de un proyecto de descontaminación de aguas servidas en Santiago, al cual hasta la fecha Chile no se ha pronunciado.

c. Temas de carácter general

- Mencionar el interés que tiene para Chile el acceso a los créditos del Banco Europeo de Inversiones, para financiar grandes proyectos de desarrollo. El Consejo de Ministros de la CEE aprobó la apertura del Banco Europeo de Inversiones, para recibir proyectos de terceros países, donde se entiende que existe un interés especial por Chile. El Reino Unido no tuvo especial interés en la apertura del BEI para Chile, a diferencia de España e Italia.

-En el caso GATT, plantear que Chile, al igual que el Reino Unido, es partidario del libre comercio. En este sentido, señalar la necesidad de que en las negociaciones en el marco del GATT, se llegue a un acuerdo. El principal problema que ha entrabado estas negociaciones, ha sido el Programa Agrícola Común (PAC) de la CEE. El Reino Unido, al igual que Alemania y los Países Bajos, está preocupado por un eventual fracaso de las negociaciones GATT (Ronda Uruguay).

-Frente a las tendencias proteccionistas, es importante lograr el apoyo para evitar presiones que buscan fijar cuotas "voluntarias" (caso manzanas). Manifiestar el deseo de ampliar las líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.

-Referirse a los lazos entre la CEE y América latina, destacando la importancia del Grupo de Río como interlocutor válido. Mencionar el interés de Chile en que el Reino Unido participe de manera más activa en las relaciones entre Europa y América latina.

-Destacar que la integración latinoamericana constituye un objetivo de nuestra política exterior, pero que ésta debe ser compatible con una economía abierta y supone convergencias en políticas económicas. En este contexto se están negociando acuerdos de complementación económica con México, Argentina, Brasil y Venezuela. **Se ve con simpatía el Mercado del Cono Sur.**

-Interés en la "Iniciativa para las Américas" del presidente Bush. Este tema es de obvio interés para la CEE. **Explicar que Chile mantiene una postura flexible y gradual frente al tema de la integración y referirse a los acuerdos de complementación económica como un buen sistema para asentar las bases de una integración latinoamericana pragmática y constructiva.**

BIOGRAFIA DE JOHN MAJOR

-Nació en 1943. Es casado y tiene un hijo y una hija.

-Parlamentario conservador por el distrito de Huntingdon, fue nombrado Primer Ministro el 28 de noviembre de 1990.

-Antes de ser elegido parlamentario (1979), trabajó en un municipio y en la banca privada.

-Su carrera en el gabinete se inició en 1981 cuando fue nombrado Secretario Privado Parlamentario del Ministro del Interior.

-Posteriormente se desempeñó en cargos en Hacienda y Seguridad Social, donde alcanzó el rango de Ministro.

-Fue Secretario de Estado para las Relaciones Exteriores y en octubre de 1989 volvió a Hacienda, donde ocupó el cargo máximo de Secretario de Estado (Chancellor of the Exchequer), puesto que ocupó hasta que fue designado Primer Ministro.

-Por sus orígenes y educación es claramente atípico de lo que es la dirigencia conservadora. Es cien por ciento un "self made man".

-Aunque partidario de una economía social de mercado, se ha preocupado de dejar en claro el acento social.

-En los pocos meses que lleva de gobierno, ha podido, no obstante las dificultades económicas que enfrenta el país, mejorar de manera importante la imagen del Partido Conservador por su integridad personal. Aboga por una sociedad sin clases.

REUNION CON LORD MACKAY OF CLASHFERN

VIERNES 12 DE ABRIL

16:30: Reunión del presidente Aylwin con Lord Chancellor, Lord Mackay of Clashfern (Máxima autoridad del Poder Judicial).

Duración: 20 minutos

a. Política chilena.

- Breve descripción de la situación política, económica y social en Chile
- Consolidación del proceso democrático y una economía social de mercado
- Búsqueda de políticas de consenso.
- Importancia que tiene para la Comunidad Internacional que Chile puede exhibir un crecimiento estable en democracia.

-Importancia del Informe Rettig y finalidad de que contribuya a la reconciliación y unidad de los chilenos. Interés en mirar hacia el futuro y prevenir que nunca más ocurran las violaciones de los derechos humanos descritas en el Informe.

-Destacar que es del interés del Gobierno de Chile en el corto plazo que se realice una reforma judicial sobre la base de un consenso lo más amplio posible. Lo anterior reviste gran importancia por cuanto una

Administración de Justicia moderna es un garante fundamental para el Estado de Derecho y la democracia.

-Plantear la posibilidad de que se realicen intercambios de experiencias e información sobre esto.

BIOGRAFIA DE LORD CHANCELLOR LORD MACKAY OF CLASHFERN

- Nombrado Lord Chancellor en 1987 y, como tal, es integrante del Gabinete.

-Lord Mackay of Clashfern, James Peter Hymers Mackay, nació en 1927 en Escocia, donde siguió sus estudios secundarios y universitarios.

-Se graduó en matemáticas y Filosofía Natural.

-En 1955, obtuvo un grado de Bachiller en Derecho, siendo admitido en la Facultad de Abogados. Desde 1965 es Consejero de la reina

-De acuerdo con el sistema de gobierno británico, el Lord Chancellor ocupa una posición especial ya que por una parte es Ministro con tuición sobre distintos departamentos y, a la vez, es cabeza de la judicatura.

-Es responsable de la administración de todas las cortes, a excepción de Policía Local y otras menores relacionadas con materias criminales, y de diversos tribunales administrativos.

-Entre sus atribuciones está la de recomendar a la Corona todos los nombramientos judiciales y es responsable de nombrar a los jueces. Tiene responsabilidad general sobre la administración de la reforma a la ley civil.